

平成 29 年度
学校通信
1 月号 No.9

杭瀬小だより

尼崎市杭瀬北新町 2-6-1
尼崎市立杭瀬小学校
TEL06-6488-3581

☆ホームページアドレス <http://www.ama-net.ed.jp/school/E11/index.html>



1年の計は元旦にあり



～「終わりよければすべてよし」と言えるために～

みなさん、明けましておめでとうございます。今年もよろしくお祈りします。

今年の冬休みは例年になく寒い冬休みでした。夏休みにくらべ、短い冬休みでしたが、充実した日々が送れたでしょうか？校長先生が、2学期の終業式で話したことを覚えていますか？「夏休みはいつもとひと味がう夏休みにしよう」でしたが、「冬休みはふた味がう冬休みにしよう」でしたね。どうでしたか？ふた味がいましたか？それともまだ何か調味料が足りずに、ちょっとうす味でしたか？

ところで「1年の計は元旦にあり」といいます。1年の始まりである元旦に1年間の目標をかかげ、それを達成するための計画を立てることで。みなさんはどんな目標をかかげましたか？校長先生は…あえてここでは言いません。秘密にしておきます。でも、これからの校長先生の言動や行動を見ていてください。きっと何かわかると思います。

さて、いくらすばらしい目標をかかげ、計画を立ててもそれを実行できなければ、意味がありません。そのために必要なことは、何でしょうか？少しむずかしい4文字熟語でいうと…？6年生、5年生はわかるでしょうか？以前朝会で話したことです。そう、「凡事徹底」です。もうひとつ付け加えると「量質転化」です。日常の平凡なことや簡単なことで手をぬかず、徹底して実行する。そうすれば必然的に、量も質も良い方向へ向きますよということでした。他の学年のみなさんも思い出しましたか？

目標を達成するためにもう1つ大切なことは、自分で立てた計画を粘り強く、諦めずに実行することです。つまり「継続は力なり」です。1つや2つの失敗ぐらいでめげずに、とにかくコツコツと続けることです。そうすれば、最後に「終わりよければ、すべてよし」と言えるのです。ここでみなさんは「終わりよければ、すべてよし」の意味をまちがえないでほしいのです。この語句の意味は、途中、なまけたり、手を抜いたりしても最後に偶然、運良くうまくいけば、成功であるというものではありません。目標達成のために、その過程で努力をし、失敗してもめげずにがんばった結果がよくなるのです。その時初めて「終わりよければ、すべてよし」と言えるのだという意味です。なまけ者やすぐに手をぬく者が「終わりよければ、すべてよし」と言う資格はないのです。



6年生はいよいよ、小学校生活が大詰めです。ラストスパートをかけてください。5年生は、すぐに最高学年へ進級です。さすがは最上級生と言われるようにそして、プライドをもてるようにがんばってください。他の学年のみなさんは、それぞれ1学年進級します。3ヶ月後には新入生が入り、新しい後輩ができます。恥ずかしくない先輩に成長してください。3学期は短いですが、その分中味が濃くなります。一人ひとりが、来年度へ向けて悔いのない3学期にしてほしいと思います。そして3月には、「終わりよければ、すべてよし」といえるように成長して欲しいと思います。



日	曜日	学校行事・児童(生徒)活動
9	火	始業式 大掃除
10	水	登校指導・校内席書会 給食開始
11	木	登校指導・校内席書会 6年 身体測定・放課後学習
12	金	登校指導・校内席書会 5年 身体測定
15	月	委員会活動・校内席書会 4年 身体測定
16	火	3年 身体測定
17	水	避難訓練「1.17は忘れない」 地域防災訓練・2年・光 身体測定
18	木	オープンスクール・学校保健委員会 書き初め展(26日まで)
19	金	1年 身体測定 3年 社会見学(文化財収蔵庫)
22	月	給食週間・児童集会 クラブ活動(3年クラブ見学)
23	火	給食週間 体づくり運動
24	水	給食週間 3年 出前授業(国際理解教育)
25	木	給食週間 体づくり運動・放課後学習
26	金	給食週間 6年 小田地区バスケットボール大会
31	水	6年 劇団四季鑑賞(午後)



「1. 17は忘れない」

平成7年1月17日午前5時46分、最大震度7による阪神・淡路大震災から23年目を迎えます。平成23年には、東日本大震災、昨年は熊本地震等による被害がありました。

尼崎市では、上坂部小学校をメイン会場に、小田地区では浜小学校が地区会場として「1. 17は忘れない」地域防災訓練が実施されます。

杭瀬小学校では、1月17日(水)に地震や津波からの避難を想定した訓練を行います。保護者や地域の皆様も是非、ご参加いただき、子どもたちと一緒に命の尊さ、助け合いの心の大切さや自助、共助の重要性などについて考える機会としていただければと思います。

また、ご家庭でも「もし地震や津波が発生したら」という視点で子どもたちと一緒に話し合っていただき、「備え」や「避難場所」について、ご確認くださいませようお願いします。

オープンスクール及び書き初め展

平成30年1月18日(木)

- 授業公開 各教室
8:50~14:30
- 書き初め展 各教室前(ワークスペース)
- 学校保健委員会 視聴覚室
9:40~10:25
「おなか元気教室」

子どもたちの学習や生活の様子等をご都合の良い時間にご覧下さい。時間割は1月15日頃に配付する予定です。

市内作品展のご案内

○児童・生徒文化発表会 [尼崎市総合文化センター 美術ホール]

書道展 1月24日(水)~1月28日(日)

美術展 1月31日(水)~2月4日(日)

※尼崎市立学校の代表作品が展示されています。是非、ご覧下さい。

○なかよし作品展 [尼崎市総合文化センター 美術ホール]

1月24日(水)~1月29日(月)

※尼崎市立学校の特別支援学級の児童生徒の作品が展示されています。是非、ご覧下さい。

